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Acta N6mero Ciento Treinta y Ocho 
Sesi6n'Ordinaria . 

--- En la ciudad de Hermosillo, Sonora, a las diecinueve
horas 7 diez minutos del dia cuatro de septiembre de mil -
novecientos sesenta y dos se reunieron, previo citatorio,-
loa integrantes del Consejo Universitario para celebrar --
sesi6n ordinaria. Habiendo qu6rum legal y con la asisten-
eia del Sr. Lic. Cipriano G6mez tara, Jefe del Departamen
to Escolar, invitado por la Rectoria para que estuvi~ra -
presente en la reun16n debido a que se tratarían alg~nos -
asuntos relacionados con el Departamento a su cargo, ·el Fre 
sidente declar6 abierta la sesi6n principiando con la lectu 
ra del aeta de la aesi6n anterior la cual, despu6s de haber 
sido puesta a la consideraci6n de la Asamblea, tu6 aprobada 
por unanimidad. En seguida se di6 a conocer la corresponden 
cia despachada que ful acordada en la forma siguiente: 1.-= 
Nota enviada al Sr. Lic. Cipriano G6mez Iara, ~efe del De-
partamento Escolar, haciendo de su conocilliento para los -
efectos consiguientes, que se acord6 que a los alumnos de -
la Escuela de Agricultura 7 Ganaderia que se inscribieron -
para iniciar sus estudios en los años escolares de 1953- -
1954 y 19.54-1955, se les considere como completo el plan de 
estudios que comprenda las materias que se les impartieron
en los siete años que se estudiaba la carrera de Ingeniero
Agr6no■o Zooteenista con la especialidad que hayan acredita 
to. Acuerdo: Enterados. 2.- Bota enviada al Sr. Lic. Cipria 
no G6aez Lara, Jete del Departamento Escolar, haciendo de= 
su conociaiento para los efectos consiguientes, que se aeor 
d6 conceder ana pr6rroga1 hasta el dia 15 del presente mes~ 
para que los alumnos Rub&n Le7va Valenzuela y Jorge G6aez -
del Campo Labor1n, del Tercer Año de la Escuela de Ingenie
ría, presenten las pruebas finales de las clases de Hidr!u
lica, M!quinas T6rmicas e Ingenieria El6ctrica. Acuerdo: En 
terados. 3.- Nota enviada al Sr. C.P. Heriberto Aja Carran= 
za, Director de la Escuela de Contabilidad y Administrac16n, 
haciendo de su conocimiento para los efectos consiguientes, 
-- que se le autoriza para que proceda en la forma acordada 
por el Consejo T,nico en relaci6n con la determinaci6n del
aprovechamiento de los alumnos y de la cal1ticac16n defini
tiva. Acuerdo: En·iíeradas . 4 . - Nota enviada al Sr. Juan Mal
tea Guerra, trs nscribi&ndole elodictamen de la Comisi6n de
Grados y Revalidac16n de Estudios aprobado por el Consejo. 
Acuerdo: Enterados. 5.- Nota enviada al Sr. lleriberto Aja -
Carranza, Director de la Escuela de Contabilidad 7 Adminis
traci6n, intorm!ndole que se acord6 que el Consejo T~nico -
de esa Escuela decida sobre las peticiones presentadas por
los alumnos Rodolro Madero c. , Omar Sergio Olivero y Eugen:io 
Revilla. Acuerdo: Enterados. 6.- Nota enviada al Sr. Rodol
ro Madero, <:mar Sergio Olivero y Eugenio Revilla, alumnos -
de la Escuela de Contabilidad y Admin1straci6n, haci~ndoles 
saber que se acord6 que el Consejo T~IUlico de la Escuela de 
cida sobre las peticiones que rormularon en r elaci6n con eI 
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problema que se les ha presentado con motivo de la califi
caci6n definitiva que les fu6 asignada en la clase de Ter
cer Curso de Contabilidad General y que el Consejo Univer
sitario se reserve el estudio y decici6n del caso para -=
despu6a de que conozca el resultado ' a que haya llegado -
el Consejo T6cnico. Acuerdo: Enterados. 7.- Notas dirigi-
das a los señores Tesorero del Patronato y Lic. Oipriano-
G6mez Iara, Jefe del Departamento Escolar, enviindoles P!,
ra su conocimiento y erectos consiguientes, ejemplares del 
Reglaaento General de Pagos para el año escolar de 1962- -
19631 aprobado por el Consejo. Acuerdo: Enterados. Se con
tinuo dando a conocer la correspondencia recibida que fui
acordada en l a forma siguiente: 1.- Nota enviada por el -
sr. Lamberto Uorera M&zquita, Representante de los Alumnos 
de la Escuela de Derecho y Ciencias Sociales solicitando -

- licencia por tiempo indefinido como Consejero Universitario 
y que se le releve de la Comisi6n que se le hab1a coni'eri
do en el estudio del Proyecto de Regl amento de esta Univer 
sidad. Tomando en consideraci6n las r a zones expuesta s por= 
el joven llorera, se resolvi6 en forma favorable a su soli
citud acord!ndose que se cite a su suplente, el Sr. Fran-
cisco Roas Gbez, quien talllbi6n lo sustituir! en el desem
peño de la Comisi~n que se le habla conferido. 2.- Nota en 
viada por e l Sr. rof. Amadeo Hern!ndez c., Director de la 
Escuela Secundaria, informando que el Consejo T6cnico de -
dicha Escuela acord6 conceder ex!menes en no m§s de dos -
materias, a los alumnos gue lo soliciten antes de las diez 
hor3s del d1a treinta de agosto con anuencia de sus padres 
y siempre que la Rectoria de la Universidad lo apruebe. Se 
motiv6 un prolongado cambio de impresiones que termin6 al
acordarse qu~ a los alumnos que estb por terminar un ci-
clo de enseñanza o una carrera y que por cal1ficaci6n me
nor de 50 puntos obtenida en examen final ordinario o por
inasistencias tengan derecho a examen a titulo de ouficien 
cia en una o varias materias, se les concede presentar - = 
esos exben.es en el curso del presente mes de septiembre,
en los d1as que señale la Direcci6n de la Escuela. Loa - -
alumnos reprobados en examen extraordinario o que debiendo 
presentar examen de esa naturaleza, no lo hicieron, no se
considerarb en este caso, por lo que deben presentar exa
men a titulo de suficiencia en el mes de octubre pr6ximo,
de acuerdo con lo dispuesto por el Cal endario r;scolar. 3.
Nota enviada por el Sr. Jos6 Cano Avila, quien 1nici6 sus
estudios en la Escuela de Ingenier1a que ex1sti6 en esta -
Universidad y que por haber desaparecido tuvo que conti-
nuarlos en la Universidad Nacional Aut6noma de M,xico y -
ahora solicita su reingreso al Cuarto Año de la Carrera de 
Ingeniero Civil presentando para ello el Certificado de Es 
tudios cor r espondiente. Puesta a la consideraci6n de la-= 
Asamblea se acord6 que se turne a l a Comisi6n de Gr~dos y
Revalidaci6n de Estudios para s u estudi o y dictamen corres 
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' pondiente. 4.- Notas enviadas por los dirigentes de la Socie 
dad de Alumnos de la Escuela de Jerecho y Ciencias Sociales= 
y por varios alumnos de otras Escuelas solicitando que se -
prolongue el periodo reglamentario de inscripci6n o que se -
abra un nuevo periodo por haber quedado, por diversos moti
vos, varios alumnos sin matricularse; Despults de un prolon-
gado cambio de impresiones y tomando en considerae16n los -
periodos de ex!menes extraordinarios~ a titulo de suficien
cia que se conceden para regularizaci6n de alumnos en sus es 
tudios, se acord6 que se conceda inscripc16n del 5 al 8 in-= 
clusive y del 1? al 21 inclusive del presente mes y del 15 al 
20 inclusive del mes de octubre pr6ximo y que despu6s de es
tas fechas s6lo se conceder! inscripci6n con previo acuerdo
del Director· de la Escuela correspondiente1 quien para conce 
der s~ autorizaci6n tomad~ en consideracion el cupo del gru 
po a que se solicita ingreso y el derecho que pueda tener -= 
el solicitante a presentar, cuando menos , una de lascl.ases -
de exbenes que conc,den al terminar el periodo escolar. 5.
Nota enviada por el Sr. Dr. Carlos Arellano Garcia, Secreta
rio de la Escuela de Derecho y Ciencias Sociales y encargado 
del Butete Jur1dico Gratuito, expresando su opini6n en rela
ci6n con el funcionamiento de dicho Bufete. Despue§ de una -
serie de consideraciones sobre el contenido de esta nota y -
sobre la 1nformaci6n proporcionada en ocasiones anteriores -
sobre el mismo asunto, se acord6 que se suprima, a partir de 
esta techa, el Bufete Jur1dico Gratuito y que se encaresca -
al Director de la Escuela de Derecho y Ciencia• Sociales que 
se conserve en debida forma el ar chivo y mobiliario que per
tenecia a esa Dependencia, que los conocimientos que en el -
Bufete Jur!dico adquirían los aluwnos les sean impartidos -
en la clase de Pr~ctica Forense y que las prácticas que en -
~l realizaban las lleven a cabo en la Defensoría de Oficio -
y en el Departamento de la Procuraduría de Defensa del Traba 
jo, cuando se reorganicen esas dos dependencias del Gobierno 
del Est~do, de acuerdo con los reglamentos correspondientes
que aerln aprobados previamente por el Consejo T6cnico de la 
Escuela. 6 .- Dictamen de la Comis16n de Grados y Revalida--
ci6n de Estudios revalidando en forma global el Certiticado
de Enseñanza Freparatoria del Sr. Roberto Miranda Cruz y las 
clases de I:atemAticas, por Matemlticas Complementarias; o-
r1entaci6n Agrícola I por PrActicas Horticolas I; Botlnica -
General por Ci tolog1a, Histología Organografía y Metereolo-
g1a por Metereologia que acredit6 en el Instituto Tecno16gi
co y de Estudios Superiores de Uonterrey. Puesto a la consi
deraci6n de la Asamblea tu6 aprobado por unanimidad!:#~n se-
guida se continu6 con Informe de Comisiones y Asuntos en Tr! 

_mite~_C_gmo no .tu6 solicitado el uso de la palabra, se pas6 a 
Asuntos Generales. El Sr. _Lic. AlConso Castellanos Idiaquez , 
hizo uso de la paJabra para informar ~u~ , con motivo de la -
supres16n de los maestros de medio tiempo, en su Escuela se
habian presentado varios problemas que deseaba someter a la-
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consideraci6n del Consejo para su reaoluc16n. Di6 a conocer
loam~s mportantea, figurando en pri~er lugar el motivado -
por el deseo de tres de los cuatro maestros de medio tiempo-

uepresentatian a•s· servicios en su Escuela de pasar a la Ca 
te~rla e aaeatros de tiempo CO!!P, eto~or considerarse con= 

_ os derec os sul'iciente11,.!___La Asamblea despu6a de un prolong~ 
do cambio de iapreaiones, acord.6 gue en reuni6n de Directo
rei presiaida por el Sr. Dr. Moiala Oanale R., Rector de la
Universidad1 se estuoien loa proolemae que se ba7_9n ~otlvado 
eil as diferentes Escuelas de eataUniversidad1 por la SUP.X"!, 
sin -de as.estros de aedi~¿ieapo 7 el nombramiento de maes-
tros de tiempo completo.>~ seguida el Sr. Rector hizo uso -
de la palabra para felicitar al Sr. Prof. Roaalio E. Moreno, 
por su onoalatico, por haber cuaplido sesenta años de edad y 
cuarenta como aaestro ~ le hizo eatrega de un obsequio en -
nombre de la Universidad. Como tambiln era el onom§stieo del 
Sr. Rector, todos los consejeros le hicieron presentes sus -
cordi~les felicitaciones dese!ndoles los mejores 6xitos en -
sus actividades profesionales 7 al trente de la Instituci6n
Con aotivo de la celebre.ci6n del XX .Aniversario de la Univer 
sidad 7 con el prop6s1to que se tiene de darle la mayor rele 
vancia a los actos que se lleven a cobo1 considerando tom-= 
bi,n que la Universidad ha llegado a adquirir la seriedad y
la madurez necesaria, el Sr1 Rector propuso que conceda su -
primer Doctorado Honoris Causa a los Sres. Dr. DoD Jaime To
rres Bodet1 Secretario de Educaei6n P6blica, 7 Doctor Don Ig 
nacio Chlvez, Rector de la Universidad Nacional Aut6noma de
»6xico. Se motiv6 UD interesante y prolongado cambio de im-
presiones donde se hizo hincap16 en el paso ascendente y fir 
me que ha seguido la Universidad desde su creaci6n basta 10= 
grar el desarrollo y la importancia que ha alcanzado en la -
actualidad que le permiten, sin lugar a duda, conceder ese -
grado, se conaider6 la categoria cultural, humanística y edu 
cativa que tienen tanto el Sr. Dr. Don Jaime Torres Bodet co 
mo el sr. Dr. DD. Ignacio Chlvez y se aprob6 por unanimidad= 
que la Universidad de Sonora conceda el grado de Doctor Bono 
ria Causa; que por primera vez y con motivo de la celebraci& 
del XX Aniversario de esta Casa de Estudios, se conceda a -
los señores Dr. Don Jaime Torres Bodet, Ministro de Educa-
ci6a P6blica, · 7 Dr. Don Ignacio Chives, Rector de la Univer
sidad Nacional Aut6noma de M6xico 7 que el sr. Dr. io1s6s Ca 
nale R., Rector de la Universidad, haga las gestiones que -= 
considere necesarias para que puedan estar presentes en la -
ceremonia solemne donde se les otorgarl ese grado. Siendo -
las veintiuna horas, se di6 por terminada la rean16n levan-
t!ndose para constancia la presente acta que firman de con-
f'ormidad. 

/" 

RO: 
r ~ Dr. ~ois~s Canale R. 

alio E 1loreno. 
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----- En la sesi6n ordinaria celebrada por este Organismo 
Universitario el dia cuatro de septiembre de mil novecien 
tos sesenta y dos presidida por el Sr. Dr. Moisés Canale
R., Rector de la Universidad, en el punto de la Orden de! 
Dia señalado para tratar asuntos generales, el Sr. Rector 
hizo la proposici6n de que, con motivo de la pr6xima con
memoraci6n del Vig6siao Aniversario de la 1Pundaci6n de e,! 
ta Universidad la miSllla conceda, por vez primera, el Doc
torado Honoris Causa, al Sr. Dr. Jaime Torres Bodet, Se
cretario de Educaci6n Pública, en atenci6n a sus relevan
tes m6ritos acad61licos y a la extraordinaria labor educa
tiva que ha realizado en beneficio de Kéxico y que estl -
plasmando en la reforma integral del sistema educativo~ 
cional, desde el nivel primario hasta la educaci6n supe
rior. Se motiv6 un interesante cambio de impresiones en -
el que varios consejeros, maestros y alumnos, dieron su -
apoyo a la proposici6n del Sr. Rector y que termin6 al t.2, 
marse por u.nan1m\dad los siguientes acuerdoaz PR~O.- -
La Universidad de Sonora otorgarl al Sr. Dr. Jaime orres 
Bodet, actual Secretario de Educaci6n Pública, el Grado -
de Doctor Honoris Causa en Ciencias. SEGUNDO.- El Sr. Rec 
tor de -la Universidad procederá a hacer del conocimiento
del Sr. Dr. Jaime Torres Bodet el acuerdo anterior y pro= 
moverl lo necesario para que en la Sesi6n Solemne que es
te Consejo celebrarl el doce de octubre de mil novecien
tos ·sesenta y doa, Vigésilao .Aniversario de la creaci6n de 
la Universidad, se le haga entrega del documento e insig-
nia correspondientes. · 

\ 
Prof. E. Koreno. 
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